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1.- Organización charla informativa sobre el protocolo de acoso sexual.  
Tras comunicar con la COMSE su disponibilidad finalmente puede asistir el miércoles 4 de diciembre 
por lo que se fija dicha fecha para la realización de la jornada. La jornada será tanto presencial como 
online. 

El planteamiento de la jornada queda: 

 La dirección enviará un mail sobre la jornada, estableciendo como obligatoria la asistencia, 
dentro del marco de la prevención de riesgos laborales del instituto 

 La asistencia debería ser de todo el personal incluyendo a todo el personal de las contratas 
externas que trabajan en el instituto. Se plantea que el horario sea de 11:30 a 12:30 para 
facilitar la asistencia de todo el personal pero se consultará con dirección. 

 La nueva COMSE (Carmen Artuñedo) asistirá con la idea de presentarse y explicar este 
nuevo recurso del CSIC, que el personal pueda “ponerle cara” y conocerla. 

 Se hará una presentación del protocolo explicitando todo lo que se pueda cómo aplicarlo en 
el terreno. 

 Se dejará margen para que todo el personal pueda hacer preguntas o consultas de cualquier 
tipo. 

El 25N se enviará un mail a listas torroja (se encarga Pachi de redactarlo) para informar tanto sobre 
el 25N como sobre la jornada. 

Se le pedirá a dirección que mande en los siguientes días un mail informando de la jornada definitiva 
y estableciendo la asistencia obligatoria como actividad dentro del marco de la prevención de 
riesgos del instituto. 

Carmen realizará un cartel de la jornada para poder difundirlo y utilizarlo como portada de la difusión 



online. Nombre de la jornada: Jornada de difusión del Protocolo frente al acoso sexual del CSIC. 

2.- IV Encuentro de Comités de igualdad en Sevilla 
Patricia y Marta S. asistieron al encuentro en Sevilla en el que participaron unas 60 personas 
calculamos. 

Se trasladó a la SGARH la propuesta de organizar el próximo encuentro en el Torroja y lógicamente 
se aceptó el ofrecimiento. Habrá tiempo para pensar en la organización del mismo pero algunas 
conclusiones sacadas de este encuentro: 

 Hay que limitar la parte institucional y dejar más tiempo para el debate y para que los 
diferentes comités de los ICUs planteen propuestas/consultas/mejoras. 

 Algunos comités pedían más tiempo (dos días de encuentro) pero resulta bastante 
complicado que sean 2 días. 

 La parte de la comida hay que mejorarla: había muy poca cantidad y no había café después 
de la misma 

 Debemos gestionar el encuentro en coordinación, en la medida de lo posible, con el 
RIDMAD. 

 La charla temática de este encuentro fue sobre el nuevo protocolo de acoso sexual y luego 
hubo una parte de taller de debate intenso y algo tenso. Habría que buscar una temática 
concreta para realizar la charla del próximo encuentro. 

Este fue el planning del día: 

 



3.- Exposición de fotos de mujeres del Torroja ¿estado? 
Patricia sigue trabajando en el buceo y selección inicial de las fotos. Se plantea tener el grueso 
recopilado para enero de manera que se pueda trabajar en un grupo mayor y poder tener preparada 
la exposición para aproximadamente el mes de mayo. 

4.- Propuestas: buzón de comentarios/denuncias, biblioteca específica del comité 
de igualdad (donación de libros por Paqui), etc…  
Del IV Encuentro de comités de igualdad, una de las propuestas que vimos interesantes fue el 
implementar un buzón físico para el comité de igualdad donde la gente pueda trasladar, 
anónimamente, problemas o situaciones que no se atreve a trasladar de una manera directa y 
personal o a través del mail. 

Tras un pequeño debate se acuerda implementarlo como una vía más de comunicación a parte de 
las ya existentes: correo del comité (comiteigualdad@ietcc.csic.es), correos personales de las 
personas integrantes del comité de igualdad o la vía directa de dirección, prevención de riesgos o 
representantes de personal. 

Patricia se encargará de buscar algún buzón que pueda reciclarse o conseguir uno nuevo. 

Paqui Puertas ha trasladado al comité de igualdad la posibilidad de donar libros de temática 
concreta de igualdad a una biblioteca propia del comité. Actualmente no tenemos ninguna pero se 
valora que es una propuesta muy interesante y la idea sería: 

 Catalogar y numerar primero los ejemplares que done para tener un registro dentro de los 
fondos propios de la biblioteca del Torroja 

 Ubicar los ejemplares en el armario de punto de lectura que hay en el vestíbulo de acceso al 
pasillo de química, estableciendo una sección concreta, de manera que puedan ser 
accesibles por todo el personal que se encuentre interesado. 

Se trasladará a Paqui el agradecimiento y si le parece correcto el planteamiento acordado. 

5.- 11F: propuestas y organización  
Ya tenemos lema de la jornada y posibles mujeres ponentes. Se plantea: 

 Ir trasladando, antes de navidades, a las ponentes, su posibilidad e invitación para su 
participación. 

 Ir pidiendo a Ciencia en el Barrio que nos faciliten un IES que pueda estar interesado en 
asistir a la jornada. 

El 11F cae en martes así que podría ser una buena fecha para realizar la jornada, si bien habrá que 
ver disponibilidades, especialmente del instituto. 

Por otra parte, a través del RIDMAD, se va a disponer de un total de 150 mantelitos de papel tamaño 
A3 con información sobre este red de comités de igualdad a la que pertenecemos para distribuirlos 
en el comedor la semana del 25N. 

6.- Comentarios / propuestas varias  
Marta S. comenta que finalmente hay una ubicación definitiva para la sala de lactancia que está 
pendiente de montar: el despacho de almacén de material que hay a la izquierda del pasillo 
izquierdo de acceso al Aula Torroja.  

Hay que acondicionar la sala, incorporando primero un lavabo y un desagüe, y posteriormente 
amueblándola y decorándola. Se prevé que esté hecha la obra y se pueda poner en marcha a lo 
largo de 2025 y sería muy interesante que pudiera estar en funcionamiento para la fecha del V 



Encuentro de Comités de igualdad (octubre/noviembre 2025). 

Pachi comenta la posibilidad de traer a algún tipo de acto o evento para el año que viene a 
Capitolina Diaz, doctora en sociología y especialista en incorporación del análisis de género en la 
investigación. Se valora muy positivamente la propuesta y se tratará de gestionarla en las próximas 
reuniones.  

Marta A. plantea la posibilidad de organizar la proyección del documental Picture a Scientist a lo 
largo del año que viene. Pueden plantearse fechas significativas como el 8M que no solemos 
realizar ninguna actividad concreta dentro del instituto.  

Se levanta la sesión a las 14:10 

 

 

 

 

 

 

 


